§ 4.1.1
Substantive der ersten Deklination
(Ostia 1 ff.)

(Setzkasten)
Zur 1. Deklination gehören die Substantive auf -a im Nom.Sg.

Die Substantive auf -a sind zum grössten Teil Feminina
.

Die 1. Deklination heisst auch "a-Deklination" (a in den Endungen!)

	d ó m i n a
(als Muster = Paradigma)


Singular
Plural

	Nomin.

	
dómina
die Herrin
	
dóminae
die Herrinnen

	A/La
	
dóminam
die Herrin
	
dóminās
die Herrinnen

	G
	
dóminae
der Herrin
	
dominārum
der Herrinnen

	D
	

der Herrin
	
dóminīs
den Herrinnen

	Lo/Se
So/I
	
dómin
---
	

---


jeweils, ausser im Abl., die dt. Übers. beifügen: zB
"die Herrinnen"

§ 4.1.2.1
Substantive der zweiten Deklination
(Ostia 1 ff.)

(Setzkasten)

Zur 2. Deklination gehören die Substantive auf -us oder -um im Nom.Sg.

Substantive auf -us sind meist Maskulina, auf -um stets Neutra.

Die 2. Deklination heisst auch "o-Deklination" (o in den Endungen!)

	Maskulina: d ó m i n u s
(als Muster = Paradigma)

	N
	
dóminus
der Herr
	
dóminī
die Herren

	A/La
	
dóminum
den Herrn
	
dóminōs
die Herren

	G
	
dóminī
des Herrn
	
dominōrum
der Herren

	D
	
dóminō
dem Herrn
	
dóminīs
den Herren

	Lo/Se
So/I
	

---
	

---


	Neutra: p l a u s t r u m
(als Muster = Paradigma)

	N
	
plaústrum
	

plaústra

	A/La
	

	


	G
	
plaústrī
	

plaustrōrum

	D
	
plaústrō
	

plaústrīs

	Lo/Se
So/I
	
	


� das Femininum (Plural: die Feminina): = das weibliche <Substantiv>.


� Der Vokativ hat im Sg. und Pl. die gleiche Endung wie der Nominativ Sg./Pl.





